

Has pastas, y que los distribuya en todas las clases de la sociedad para que *esudrinen* las Escrituras; esto es, hallarse de la noche á la mañana, como llovido del cielo, con un auxiliar poderoso que, en grande escala, sin costos ni riesgos de nuestra parte, ayude así, y con todo el celo católico, á la Real Sociedad Bíblica de Londres en la difusión del Santo Texto ó mundo y lirondo, ó adulterado, ó recortado! Bello, delicioso sueño que no se verá realizado nunca, porque siendo sacerdote católico el señor Vaugham, no puede proceder en esto, como en todo, si no de acuerdo con las prescripciones de la Santa Iglesia, en el modo y términos de la publicación de la Biblia, y porque será imposible en muchos años, tal vez siglos, tal vez nunca, que "los Evangelios estén en todas las manos, como quiere el señor Vezga, que circulen por todas partes; que en ellos aprendan á leer los niños; que los hojee y los *esudrine* por sí mismo (que es el intento) el labriego, el artesano, el obrero, el pobre, el rico, la mujer de servicio, la madre de familia y toda persona de cualquiera clase y condicion que sea," y esto por una sencilla razon... porque pasarán muchos años antes de que el pueblo aprenda á leer.

Es bueno no alegrarse demasiado con esperanzas infundadas, que aparecen risueñas y de color de rosa, solamente porque se medio vislumbra á lo lejos la posibilidad de que el comun de las gentes se protestante.

Nadie puede negar que la Santa Biblia, leida como conviene, es bálsamo á las penas del alma, guia del viajero de la vida, semilla fecunda de todas las virtudes en el corazon; que, como dice el autor de la Imitacion de Cristo, éste dejó para salud del hombre dos cosas admirables á la puerta de la Iglesia, una los sacramentos, y otra la palabra divina; pero en manos de los mal intencionados se convierte en un hervidero de dudas, en im-

placable tormento del espíritu, y en eterna condenacion de las almas.

No es posible dejar de repetir la sinrazon de los protestantes que procuran hacer prosélitos entre los católicos. ¿No es dogma fundamental del protestantismo que los católicos se pueden salvar en su religion? pues déjenlos tranquilos, ya que van bien en la senda que conduce á los Cielos. En lugar de repartir Biblias á los católicos, váyanse como quien diria, con la música á otra parte, al Caquetá, al Opon, al Andaquí, á la Goajira, que allí sí hay gentiles que catequizar, y los católicos no somos, gracias á Dios, indios bravos.

Finalmente, del proyecto del señor Vaugham se deduce una consecuencia, autorizada con los espontáneos encomios del señor Vezga: luego ese Clero católico que se pinta como enemigo de la ciencia, no lo es; y si no, ved á ese sacerdote católico que acomete la empresa de publicar 140,000 ejemplares del Evangelio, y atrevecos despues á apellidarlo amigo de la santa ignorancia.

Concluye el artículo del señor Vezga con estas palabras: "Y que el señor doctor Vaugham tenga una mansion agradable en esta república, donde verá cuán *embusteros* son los absolutistas que la pintan como impia, corrompida y hasta atea!"

Que el señor Vaugham halle en Colombia el amor y las delicias de una segunda Patria, son tambien los votos de LA CARIDAD. Nosotros no somos de los abolicionistas de quienes habla el articulista. ¡Guárdenos Dios de haber dicho, ni pensado, ni imaginado siquiera que nuestra sociedad sea impia, corrompida; ménos atea! Siempre hemos manifestado la amargura de nuestro corazon, porque á una Nacion como la nuestra, inorigerada y piadosa, la quiera llevar el Gobierno á los pastos de Bentham y Tracy. Hemos hecho la cuenta, y los impies son pocos, los ateos, ménos; los verdaderamente

mente ateos...ningunos! Hay un Gobierno que náda como insensato contra la corriente católica, y esto es todo.

3912

LOS AMIGOS DE LA SANTA IGNORANCIA.

(Continuacion.)

IV.

ESTABLECIMIENTO DE ENSEÑANZA OBJETIVA. ALUMNOS INTERNOS, SEMINARIOS Y EXTERNOS.

EL AÑO ESCOLAR EMPIEZA EL 15 DE ENERO Y TERMINA Á MEDIADOS O AL FIN DEL MES DE NOVIEMBRE.

Materias de enseñanza: Religion. Entonacion de la lectura. Declamacion. Ejercicios de castellano. Ortografía. Inglés. Aritmética. Algebra. Geometría. Trigonometría. Agrimensura. Arquitectura. Mecánica. Geografía. Cosmografía. Escritura. Dibujo. Calisténica. Física. Fisiología y Anatomía comparada. Zoología. Botánica. Química. Mineralogía.

En el año próximo se abrirán las clases de Gramática castellana, Frances y Teneduría de libros.

El Establecimiento posee magnificas colecciones de cuadros, mapas y aparatos relativos á las enseñanzas que se dan en él; y además colecciones de mineralogía, muestras de zoología, laboratorio de química, modelos de construccion, &c.

El método observado en el establecimiento para la enseñanza es objetivo, oral y por medio de apuntes. Los libros les sirven á los alumnos para rectificar y fijar los conocimientos ya adquiridos.—RUPERTO S. GÓMEZ.

Carrera de Cartagena, calle 4.ª N.º 57.

LOS NUEVOS CARDENALES.

Tomamos de *L'Univers* del 29 de Diciembre último, lo siguiente:

Hemos dicho ya que los nuevos Cardenales, despues de haber prestado juramento, fueron recibidos en la sala del

Trono por el Padre Santo, quien les dió la birreta con las ceremonias acostumbradas. *La Union* nos da ahora el texto del discurso pronunciado en esa solemnidad por uno de los nuevos Cardenales, Monseñor Franchi, en nombre de todos sus colegas.

"Santísimo Padre: Llamados por un acto de la soberana bondad de Vuestra Santidad á hacer parte del Sacro Colegio de los Cardenales, experimentamos ante todo la necesidad de manifestaros nuestro afecto sin límites, y expresaros los sentimientos de una gratitud tanto más profunda cuanto más fuerte es la conviccion de nuestra insuficiencia. Al elevarnos Vuestra Santidad á una dignidad tan sublime en estos días de duelo para la Iglesia, y en medio de la tempestad que por todas partes se ha desencadenado contra la barca de Pedro, nos hace más caro este acto de su paternal benevolencia, pues que nos invita por este medio á asistirle en la lucha que sostiene con tanto valor contra sus implacables enemigos, y nos llama á pelear las batallas del Señor.

"Si en los tiempos ordinarios la dignidad cardenalicia ofrece grandes deberes que llenar, ¿cuánto más graves no son los que exige de nosotros al presente, en esta época tan desgraciada en que vivimos! Vuestra Santidad conoce perfectamente los sentimientos que animan á cada uno de nosotros; pero creemos le será grato oír repetir una vez más las protestas de nuestro corazon firme y decidido, de no apartarnos jamas de vuestro lado, prontos como estamos á compartir con Vuestra Santidad el cáliz amargo de la persecucion y de la desgracia, á aceptar toda clase de sufrimientos para salvar la fe católica, y á derramar, en fin, si fuere necesario, nuestra sangre en defensa de los principios eternos y para la conservacion de los derechos y prerogativas de la Silla Apostólica. Para alcanzar este fin tan noble, contamos con la ayuda del Señor, quien, así lo esperamos, no faltará á sus humildes servidores; pero contamos tambien con los ejemplos que Vuestra Santi-

B. N. C. Soda 3/13/70 P 595 cat 1. 14. 3. =
Bos. Mayo 5 1874 No. 1 X #38